
 

 

N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Montag, 07.10.2019, 

im Ortsvorsteherbüro Wollmesheim, Sitzungssaal, 

Wollmesheimer Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 20:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Tim Forster  

 

SPD 

  

Birgit Kuhn  

 

CDU 

  

Matthias Thoni  

  

Thomas Born  

 

SPD 

  

August Moock  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Bruno Sebastian Leiner  

 

SPD 

  

Carina Moock  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Martin Pfaffmann  

 

FWG 

  

Holger Altschuh  

  

Dr. Gisela Kalvoda  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 



 

 

  

Rolf Kost  

 

 

Entschuldigt 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Thorsten Schmidt entschuldigt 

 



 

 

Herr Kost begrüßte alle Anwesenden. 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Entsorgung von Friedhofsabfällen 2020 und 2021 

Vorlage: 320/007/2019 

  

3. Informationen 

  

4. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Hier gab es keine Wortmeldungen.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Entsorgung von Friedhofsabfällen 2020 und 2021 

 

Die Sitzungsvorlage ist jedem zugegangen. Es gab keine Einwände.   

 

Beschlussvorschlag: 

Der Vergabe des Auftrags zur Entsorgung von Friedhofsabfällen (Grünschnitt, Wert- 

und Reststoffe) auf den Landauer Friedhöfen für die Jahre 2020 und 2021 an die 

Friedhofsdienst GmbH Landau zum Bruttopreis von 89.733,44 € wird zugestimmt. Dieser 

Vertrag enthält eine Verlängerungsoption für 2022 und 2023 mit der Möglichkeit einer 

Preisanpassung. 

 
 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

Seniorennachmittag 

 

Herr Kost informierte darüber, dass die Umbaumaßnahme Dorfschenke begonnen hat. 

 

Das Problem sei, dass die Nutzer des Saales durch die Wirtschaft gehen müssen. 

Der Wirt ist so kulant und lässt auch am Ruhetag die Kinder für das Turnen durch den 

Gastraum gehen. 

 

Auch mit den anderen Vereinsteilnehmern klappt diese Vorgehensweise. 

 

Ein größeres Anliegen so Kost sei ihm der Seniorennachmittag. Es sei niemandem 

zuzumuten den Saal über die Baustelle zubegehen. 

Er würde den Vorschlag machen den Seniorennachmittag abzusagen und diesen im 

Frühjahr nachzuholen. 

 

Der Ortsbeirat war einstimmig für diese Vorgehensweise. 

 

Herr Kost teilte mit, er werde den Senioren ein persönliches Schreiben schicken. 

 

Feuerwehr 

 

Herr Kost teilte mit, dass es seit längerem Planungen gibt um  einen Umkleideraum im 

Anschluss an das Feuerwehrhaus anzubauen. 

Momentan muss  erst das Fahrzeug aus der Halle gefahren werden, damit sich die 

Wehrleute umziehen können. Nicht nur dies entspricht natürlich nicht den aktuellen 

Richtlinien und Arbeitsschutzbestimmungen. 

Hierzu gab es auch Untersuchungen von externen Unternehmen in Sachen 

Arbeitschutz. Nach Prüfung aller Fakten werden wir um einen Neubau nicht 

herumkommen. 

 

Im September gab es dazu bereits einen vor Ort Termin mit  der Verwaltung dem GML 

und der Feuerwehr Landau und Wollmesheim.  

 

Es ergaben sich  zwei mögliche Varianten eines Neubaus entweder hier im Hof der 

Alten Schule den die Wehrleute aus Wollmesheim und Landau favorisieren  oder ein 

Neubau am Ortsrand. 

Einem Neubau im hinteren Teil des Schulhofes kann der Ortsbeirat zustimmen sofern 

bei den Planungen sichergestellt ist  das für die Gemeinde, und deren 

Gemeindearbeiter noch ausreichend Platz für Lager, Werkstatt und 

Unterstellmöglichkeiten für Fahrzeug und Geräte bleibt. 

Auch eventuell zukünftige veränderte Bedingungen der Feuerwehr Wollmesheim 

(Größe des Fahrzeuges) sollten bei den Planungen berücksichtigt werden. 

Sollte dies alles nicht machbar sein muss über andere Möglichkeiten nachgedacht 

werden. 

 

Herr Altschuh wollte wissen wie es mit einem Neubau in „Wiesental“ aussieht. Durch 

das Entstehen des „Europaviertels“ kann die Landauer Wehr kaum die Einsatzzeit 

einhalten.  

 



 

 

Herr Kost teilte hierzu mit, dass jetzt schon Teile von Landau-Südwest zum 

Einsatzbereich der Wollmesheimer Feuerwehr gehören.  

 

Es wurde festgehalten, dass der Anbau im Schulhof bei einer eventuellen Anschaffung 

eines 3. Löschzuges zu eng werden wird. 

 

Herr Moock monierte, dass er hier gerne mehr Hintergrundwissen hätte.. 

 

Herr Kost war ebenso dieser Meinung und auch das man hier genügend Beratungszeit 

haben muss. 

 

 

WH4 

 

Herr Kost verlas die E-Mail bezüglich der Sondage im Neubaugebiet WH4 An den 

Finkenwiesen. 

 

 

Ortskernsatzung 

 

Herr Kost informierte, dass der Ortspaziergang bezüglich „Überarbeitung 

Ortskernsatzung“ am 16.10.19 von 18 Uhr auf 17 Uhr vorverlegt wurde wegen Einbruch 

der Dunkelheit. 

 

Frau Dr. Kalvoda bat darum, dass entsprechende Aushänge gemacht werden, damit 

auch die Bürgerinnen und Bürger informiert sind. 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Es wurde vorgeschlagen, dass neue und zusätzliche Mülleimer im Dorf aufgestellt 

werden sollten. Auch an der historischen Kelter. 

 

Herr Kost warnte davor zu viele Eimer zu installieren,  je mehr Müll  wird dann 

abgelagert.  

 

Auf die Frage wie oft der Gemeindearbeiter die Eimer leert teilte Herr Kost mit, dass 

dies 1 x die Woche auf dem Plan steht, je nach Bedarf halt. 

 

Herr Forster teilte mit, dass auch die Wetterschutzhütten ziemlich vermüllt sind, da dort 

oft gefeiert wird. 

 

Herr Kost teilte mit, dass hier schon zwei Mülleimer verbrannt wurden. 

 

Er teilte mit, er könne nochmal  welche bestellen und die Standorte mit dem 

Gemeindearbeiter besprechen. 

 

Frau Dr. Kalvoda teilte mit, dass in der Landauer Straße die Bäume sehr viel Laub  

verlieren, die Pflege liege ja bei den Anwohnern. Sie muss auf dem OVB die 

Grünschnittsäcke kaufen. Gibt es ein Entgegenkommen der Stadt für diesen Aufwand? 

 

Herr Kost teilte mit er denke eher nicht, aber er werde sich erkundigen. 

 

Herr Thoni informierte darüber, dass er schon mehrfach angesprochen wurde weshalb 

es in Wollmesheim keine Hundekotbeutelspender gibt. 

 

Herr Kost teilte hierzu mit, dass dies vom Ortsbeirat so gewünscht wurde. Es gibt mind. 

10 Feldwege hier dann jeweils Anfang und Ende zu bestücken wäre ein Fass ohne 

Boden. 

 

Die Nachfülltüten und das Entsorgen hierfür kosten auch sehr viel Geld. Er persönlich ist 

der Meinung dass ein anständiger Hundehalter Tüten bei sich hat. 

 

Herr Kost wurde gebeten nachzufragen wie viele Hunde in Wollmesheim gemeldet 

sind. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 3. Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der Stadt Landau in 

der Pfalz am 07.10.2019 umfasst 5 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis xxx. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Rolf Kost 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführer 
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